



いのちと人権を考える月間

年に2回、5月と12月は文京区が定めた「いのちと人権を考える月間」です。これを機に「いのち」について、「人権」についてじっくり考えてみるとういでしょう。

茗台中学校では、4月に2年生の防災宿泊訓練を行い、命を守ること、命を救うことを、実践を通して学びました。6月の運動会に向けては健康と安全についても学びます。7月は薬物乱用防止教室で心と身体の健康について学びます。9月は1年生の歯科指導、健康講座、1月の道徳授業地区公開講座やいのちと心の授業など年間を通して命についてや人権についてを学ぶ機会を設けています。様々な取組を通してしっかり考える人になって欲しいと思います。

さて、では東京都ではどのような取り組みをしているのでしょうか。都では人権を取り巻く現状を次のようにとらえています。

1 人権をめぐる国内外の動向

- 国際連合：世界人権宣言、国際人権規約の採択など、人権の保障に積極的。障害者等の国際法も整備
- 「人権教育及び人権啓発の推進に関する法律」「人権教育・啓発に関する基本計画」。人権尊重社会の早期実現に向け総合的かつ計画的に推進

2 東京における人権の状況

- 社会情勢の変化等に伴い、人権課題は多様化するとともに、新しい人権課題が顕在化
- 「インターネットによる人権侵害」「北朝鮮による拉致問題」「震災に伴う人権問題」等都民の関心。

2020年東京オリンピック・パラリンピック競技大会の開催を控え、基本的人権が守られ、誰もが幸せを実感でき、そこに住み続けたいと思う都市の実現が求められる。

そこで都は重点プロジェクトとしてつぎの4つを挙げ、様々な人権課題に取り組んでいます。

- 1 オリンピック開催に向け、人権尊重都市「東京」を内外に向け発信
- 2 幅広い都民に訴えかける大型啓発キャンペーンにより都民の人権意識を醸成
- 3 人権施策を推進するための第三者機関の設置
- 4 人権啓発拠点の機能強化

都が施策としている様々な人権課題

女性/ 子供/ 高齢者/ 障害者/ 同和問題/ アイヌの人々/ 外国人/ HIV感染者・ハンセン病患者等/ 犯罪被害者やその家族/ インターネットによる人権侵害/ 北朝鮮による拉致問題/ 災害に伴う人権問題/ ハラスメント/ 性同一性障害者/ 性的指向/ 路上生活者/ 様々な人権課題(刑を終えて出所した人、個人情報の流出やプライバシー侵害、親子関係・国籍、人身取引等)

【参考】東京都人権施策推進指針について <http://www.soumu.metro.tokyo.jp/10jinken/tobira/sesaku01.html>

◇ ◇ 5月のおもな予定 ◇ ◇

- 1日(火) 開校記念日
2日(水) 身体計測・スポーツテスト 離任式
3日(木) (憲法記念日)
4日(金) (みどりの日)
5日(土) (こどもの日)
7日(月) 生徒会朝礼
8日(火) 音楽鑑賞教室(3年)
9日(水) 区中研〔午前中授業〕
11日(金) 避難訓練
12日(土) 学校公開日 教育課程説明会
PTA総会・役員会 部活動保護者会
14日(月) 全校朝礼 生徒総会 教育実習(始)
21日(月) 学年朝礼
23日(水) 運動会予行
26日(土) 運動会
28日(月) (振替休業日)
30日(水) 一斉委員会 中版委員会
6月
1日(金) 3年英語検定 PTA歓送迎会
5日(火)-7日(木) 3年修学旅行

茗台中生の活躍

第38回東京ジュニアテニス選手権大会 4/12

第3位 3年男子

H30文京区春季大会 4/22

ソフトテニス部 女子個人
準優勝、第3位 3年女子
第3位 2年女子

H30文京区春季大会 4/22

バレーボール部 第4位

H30文京区春季大会 4/30

バスケットボール部 女子優勝
男子第2位

4月のトピック

3/31 播磨坂さくらまつり

今年のさくらまつりは穏やかな春の日差しの中で行われました。

茗台中吹奏楽部の演奏は12時50分から30分間。すてきな演奏が播磨坂に響きました。



4/9 入学式

4月9日(月)に入学式が行われました。少し大きめの制服を身にまとい、緊張の面持ちで臨んだ入学式。

先輩からの言葉にあったように、友達、周りの大人、そして自分自身という3つの宝を大切にしていって、中学校生活を送ってもらいたいと思います。



4/27~28 防災宿泊体験(2年)

4月27日(金)から28日(土)の朝にかけて、第2学年は防災宿泊訓練を行いました。

小石川消防署のご協力で、初期消火訓練、D級可搬ポンプ体験、心肺蘇生訓練、担架の搬送訓練を行いました。

また、日本赤十字社によるご講演をいただき、新聞紙でスリッパ作りや毛布でのガウン作りなど、実際の被災地での経験から生まれた工夫などを紹介していただきました。



※茗台中生の活躍は本校webにて更新中です。